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据印度卫生部 28 日公布的疫情数据，

截至当天印度累计新冠确诊病例30279331

例，累计死亡396730例。为应对“德尔塔+”

毒株来袭，印度卫生部日前致函多个地方政

府，要求切实做好针对新冠变异毒株的防控

工作，立即采取措施禁止人员聚集。

“德尔塔+”毒株是德尔塔毒株（印度发

现的B.1.617.2变异新冠病毒）的变种。据印

度媒体报道，印度卫生部25日向已发现“德

尔塔+”毒株的泰米尔纳德邦、拉贾斯坦邦、

卡纳塔克邦等8个邦和地区政府致函，要求

当地立即采取措施禁止人员聚集，以防该毒

株快速传播。

印度卫生部副部长拉杰什·布尚在公函

中说，“印度新冠病毒基因组学联盟”的研究

发现，“德尔塔+”毒株具有传播能力增强、

与肺细胞受体结合力更强、可降低单克隆抗

体反应等主要特征。他强调，迫切需在上述

8个邦和地区实施严格防控举措，广泛检测

病毒、迅速追踪病患及其密接者、扩大疫苗

接种范围均非常必要。

印度国家疾病控制中心的数据显示，截

至25日，印度已有12个邦和地区发现“德尔

塔+”毒株，累计发现52例确诊病例和4例死

亡病例。印度卫生部22日已把“德尔塔+”毒

株列为“需要关注”的新冠变异毒株。

全印医学科学研究所主任古莱里亚25

日对媒体说，“德尔塔+”毒株传染性极强，

如果不正确戴口罩，从“德尔塔+”毒株携带

者身边走过都可能感染这种病毒。印度著

名病毒学家沙希德·贾米勒此前也警告说，

“德尔塔+”毒株有可能避开由疫苗接种或

此前感染产生的免疫力，这或许导致某些现

有疫苗的有效性降低。

目前印度医学研究理事会的科研人员

正测试现有新冠疫苗能否有效抵御“德尔

塔+”毒株。该理事会主任巴尔拉姆·巴尔

加瓦 25 日表示，这项疫苗有效性测试的结

果将在约一周后公布。

世界卫生组织28日公布的最新数据显

示，全球累计新冠确诊病例达 180817269

例。

世卫组织网站最新数据显示，截至欧洲

中部时间28日16时47分（北京时间22时47

分），全球确诊病例较前一日增加 325138

例，达到 180817269 例；死亡病例增加 6467

例，达到3923238例。

（综合新华社电）

欧洲和美国研究人员认为，由于所

含水汽太少，金星大气层中不可能存在

生命。这份研究报告刊载于 28 日出版

的英国《自然·天文学》杂志。

英国贝尔法斯特女王大学与美国航

空航天局研究人员分析探测器观测到的

金星有关数据以及地球上最耐旱、最耐

酸的微生物生存环境，发现即使这些微

生物“也不可能在金星上生存”。与支持

地球生命形态所必须的水平相比，金星

大气层水含量不足这一水平最低限的

1%。研究报告主要作者、贝尔法斯特女

王大学微生物学家约翰·霍尔斯沃斯说，

二者差距“不可逾越”。

欧洲南方天文台去年 9 月说，研究

人员在金星大气层中探测到磷化氢踪

迹，认为这可能是某种生物留下的生命

印记。贝尔法斯特女王大学和美国航空

航天局研究人员因此展开研究，探讨金

星大气层是否可能存在生命。

得知最新研究结果，参与欧洲南方

天文台研究的美国麻省理工学院天体物

理学家萨拉·西格在电子邮件中说，先前

研究无意证明金星“绝对宜居”，只是希

望探索各种可能性。她说，目前科学家

倾向于认为，金星不适宜生命生存。

金星因质量和体积等与地球类似，

被称作地球“姐妹星”，不过，金星表面环

境和大气状况与地球截然不同。西格的

同事雅努什·佩特科夫斯基说，如果金星

大气层存在生命，那一定是人类未知的

生命形态。 （袁原 新华社微特稿）

假如外星人存在，会从何处观测地球
新华社电 据西班牙《世界报》网

站6月23日报道，在寻找外星生命的

过程中，科学家一直专注于寻找可能

有条件容纳生物的星球，但有一组研

究人员改变了角度，并提出了另一个

问题：谁能找到我们？从宇宙的哪些

地方可以看到地球？

23日发表在英国《自然》杂志上的

一项研究公布了答案。根据康奈尔大

学卡尔·萨根研究所所长丽莎·卡尔特

内格领导的天体物理学家小组的估

计，在过去 5000 年中，从 1715 个恒星

系上可看见地球，其中有29颗行星可

能宜居，如果外星人拥有相关技术，他

们将能够看到地球并接收我们发送的

无线电信号。

报道称，为了进行研究，科学家使

用了欧洲航天局“盖亚”卫星正在研制

的恒星普查资料。研究人员总共确定

了2034个相对较近的恒星系，它们与

地球的最大距离为 326 光年，从这些

恒星上可以看到地球，或者在未来时

间内看到地球：上述1715个恒星系可

以在过去 5000 年中看到地球，还有

319个恒星系可以在未来5000年看到

地球。

根据这个科学小组的说法，围绕

这些恒星系运行的行星，可能会检测

到地球上存在生命。

“从系外行星的角度来看，我们是

外星人。”丽莎·卡尔特内格说。这位

康奈尔大学教授发表声明解释说，她

发起这项研究的目的是找出“当地球

挡住太阳光时，哪些恒星拥有适合的

角度来观察地球。因为恒星在动态的

宇宙中移动，这个角度会时有时无”。

卡尔特内格指的是定位系外行星

的所谓凌日现象：当行星掠过恒星并遮

挡一部分光线时，会引起遥远观测者的

注意。

美国自然历史博物馆科学家、该

项研究的合著者杰姬·法赫蒂解释说，

“盖亚”卫星在银河系中进行的恒星普

查使他们能够“在时间中后退和前进，

以观察这些恒星曾经停留在哪个位

置，未来又会在哪个位置”。

在被分析的上下各5000年期间曾

经、正在或将要进入地球凌日带的这

2034个恒星系统中，其中117个距离地球

100光年，75个恒星系处于能够探测到地

球生命的位置，而地球人在大约一个世

纪之前开始向太空发送无线电信号。

报道指出，已知这2034个恒星系

中有7颗恒星拥有行星。例如，拥有7

颗地球大小行星的Trappist-1星系会

在1642年内进入地球凌日带，并持续

2371年。科学家研究推断，那些位于

有利位置、可以观测到地球凌日的恒

星，可作为搜寻潜在宜居行星的优先

目标。

日奥委会主席：
金牌已不重要

新华社电（记者王子江）日本奥委会

主席山下泰裕28日在这里表示，日本原计

划在东京奥运会上的目标是赢得30块金

牌，但在推迟后的奥运会上，赢得多少金

牌已经不重要了。

同时作为东京奥组委副主席的山下

泰裕28日来到外国记者俱乐部，在回答新

华社记者关于日本运动员备战情况的问题

时，他说：“奥运会推迟之前，我们的确提出

了赢得30块金牌的目标。我们根据2017

年和2018年日本运动员在国际比赛上的成

绩推测出来的，制定这个目标也是为了让

大家更充分地备战奥运会。”

他说，为了制定这个目标，日本奥委

会花了近8个月的时间统计数据，中间详

细征求了日本各个单项协会的意见，最后

大家认为这个目标是可以实现的。

这位日本传奇柔道奥运冠军说，奥运会

因为疫情推迟后，赢得金牌的前提条件不存

在了，一是日本队员无法正常训练，二是国

外的运动员的情况也发生了变化，现在已经

无法了解体坛的整体状况。他还说，有些日

本媒体认为30金的目标应该作出修正，但

现在已经没有时间做这些事情。

他随后说：“至于你问我，赢得这些金牌

现在还重要吗？我想非常清楚地回答你：

‘不重要了！’奥运会被推迟的一年多里，日

本奥委会内部，已经没有人谈论金牌数了，

大家只谈论运动员能否参加奥运会，能否为

他们创造足够好的条件参加奥运会，让每个

人在奥运会上发挥出最好水平。”

他还说：“作为日本奥委会主席，我希

望运动员们能够追逐梦想，相信自己，挑

战自己，如果能做到这一点，就可以了。”

上周五刚刚连任日本奥委会主席的山下

泰裕还说，他希望将同样的期望送给全世

界所有的运动员。

当被问到为什么日本仍然要坚持举

行奥运会时，山下泰裕说，这都是为了运动

员。他说：“运动员是无辜的，1980年莫斯

科奥运会和1984年洛杉矶奥运会因为遭遇

抵制，很多运动员永远失去了参加奥运会

的机会，这种事情不能再发生。”

夺冠呼声很高的山下泰裕因为日本

抵制莫斯科奥运会失去了参赛机会，他又

等待了4年才在洛杉矶赢得金牌。

他还说，95%的日本奥运选手已经打完

了两针疫苗，他本人也会在本周完成第二

针接种，日本代表团中只有很少的运动员

因为过敏原因无法接种。他相信因为东京

奥组委加强了防疫，像乌干达代表团那样

有人被检测出阳性后，密接者无法立刻被

隔离的现象将不会再次出现。

山下泰裕还说，疫情之前，他最大的

期待，是希望借助奥运会让全世界的人们

了解日本，同时让作为岛国的日本更好地

了解世界，关心全球大事。但疫情发生

后，海外观众无法入境日本，他只能改变

原有的期望。

“我希望东京奥运会将成为奥运会历

史上的转折点，未来的奥运会不再是花费

昂贵、规模宏大的展示，而是全世界所有

国家和地区的运动员走到一起相互了解

的舞台，通过这个舞台，让奥林匹克精神

能够得到更广泛的传播。”

“作为日本奥委会主席，我希望帮助

这种精神首先在日本得到传播。”他说。

印度收紧防疫应对“德尔塔+”毒株

Ⅰ/Ⅱ期试验显示科兴疫苗对儿童和青少年具安全性
新华社电（记者张家伟）中国研究团队

28日在英国《柳叶刀·传染病》杂志在线发

表报告说，他们对北京科兴中维生物技术

有限公司研发的新冠灭活疫苗“克尔来福”

开展的Ⅰ/Ⅱ期临床试验结果显示，儿童和

青少年接种这款疫苗是安全的，且接种两

剂后能诱导出较强的中和抗体反应。

据报告介绍，北京科兴中维生物技术

有限公司等机构的研究人员针对低龄人

群，对“克尔来福”疫苗开展了随机双盲对

照Ⅰ/Ⅱ期临床试验。试验在中国开展，涉

及500多名3至17岁的健康儿童和青少年。

结果显示，接种了两剂疫苗的儿童和

青少年志愿者中，中和抗体血清转化率超

过96%。同时，研究人员在试验中观察到的

绝大部分不良反应都只是轻度或中度，最

常见的症状是注射部位疼痛。

团队认为，这一结果让人鼓舞，有助于

下一步在更多地区、更广泛的人群中开展

相关试验，从而为儿童和青少年的免疫接

种策略提供宝贵的数据参考。

不过，研究人员也指出这个阶段的临

床试验涉及人群规模比较小，还需要更深

入和更多层面的分析和验证。
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